
昨天晚上，上海海港足球俱乐部官方宣布，此前效力于重庆两江竞技俱乐部的球员冯劲正式加盟。 这是继张琳 、徐新之
后，海港引进的第三名内援，目前冯劲已经与球队会合，并参加了昨天的训练。同样在昨天，球队还收到了一个坏消息，那就是队
长奥斯卡的归期再度生变，由于航空公司相关原因，奥斯卡的座位被临时取消，他将不得不重新调整行程。

首席记者 刘闻超
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从6月3日开始，申
花再度迎来平均间隔
三天的紧密赛程———

上赛季，难以应付如此
赛程曾是导致球队颗
粒无收的原因之一。

时隔一年 ， 明确
“以老带新” 策略的申
花召回并提拔多名小
将，报名名单中出现12

名23岁以下球员，将与
其他23名原班底球员
共同应对新赛季的种
种挑战。

在“新老交替”的主要目标之下，
球队新赛季的目标基本有了定调，但
吴金贵表态，申花不会满足于保级。

“全推给年轻人不公平”

值得一提的是，刘若钒、朱辰杰、
蒋圣龙、周俊辰的职业联赛首秀正是
在吴金贵执掌申花时完成的。重回申
花后，吴金贵麾下多了几张新面孔，他
承诺，“不会让这批年轻球员废在我的
手里。”

一线队名单中，申花拥有的23岁
以下球员分别是孙沁涵、朱辰杰、蒋圣
龙、周俊辰、何龙海、薛庆浩、汪海健、
朱越、刘若钒、温家宝、周正凯和蒋志
鑫。除了来自01梯队的周正凯和蒋志
鑫，其他球员都有过中超联赛的出场
记录，其中朱辰杰、温家宝在申花连续
多个赛季拥有较高出场率。对于培养

年轻球员，吴金贵认为，“年轻球员缺
的是比赛经验，但比赛经验是要付出
一定代价的。作为俱乐部，肯定要兼顾
多方面，不能牺牲球队的成绩，片面地
把球队的全部交给年轻人，对年轻人
不是很公平，对老队员也不是很公
平。”
“如果一个俱乐部没有成绩压力，

也可以这样做。但从中超这么多年的
经验来看，很多俱乐部都为年轻付出
过代价，甚至是降级。我们这方面会非
常谨慎，不会为牺牲成绩而片面地追
求年轻球员的上场。”从稳定性方面考
虑，申花新赛季的阵容倾向于“以老带
新”，“作为主教练肯定会在保证一定
成绩要求的情况下，让更多年轻球员
在场上去展现他们的水平，让他们有
更大的空间提高。我对这些年轻人也
很了解，但是他们的水平经过这几年
究竟提高到什么程度了，还是要做一
些考察和比较。当然了，我不会让这批
年轻球员废在我的手里。”吴金贵说
道。
谈及新赛季的目标，吴金贵表示：

“申花提出保级的目标，也是根据球队
这么多年一些情况的总结。”但申花不
会满足于此，“我们内心会有一个更高
的要求，更高的目标。球迷也好俱乐部
也好，也给了我们俱乐部一些减压。当
然我们心里也明白，只要我们站在球
场上，都会全力以赴去争胜，通过每一
场的争胜、每一次对抗过程中的争胜，
就会积累起来最后的成绩，我相信我
们会用努力来证明自己。”

小将朱辰杰从球员角度回应保

级目标时也提到了“更高”的追求，“我
们现在本土球员人数充足，大家非常
积极向上，我觉得今年我们本土球员
会以最好的发挥来打好比赛。今年的
比赛确实困难重重，但我希望我们完
成保级的前提下，能够冲击一个更高
的目标。”

定位球防守还需磨练

面向“更高”目标前，申花首先要
面对的是广州、海港、武汉三镇、河北、
武汉长江。对于第一阶段的五个对手，
刘若钒说道：“每支球队肯定都有自己
的优势和针对性的准备，也包括我们。
我们就尽自己最大的努力，在场
上尽可能地发挥

出自己的水平就行了。申花拥有很多
有经验的球员，可以带动大家在场上
配合好并打好比赛，我们小队员要向
他们学习。”
截至目前，温家宝、周正凯已经归

队，申花一线队35人大名单中仅差一
名外援博拉尼奥斯和另一名梯队小将
蒋志鑫。博拉尼奥斯仍在隔离中，即使
解除隔离，也需要在进驻赛区前按照
当地防疫政策再进行隔离。加之身体
恢复情况等因素，博拉尼奥斯基本无
缘第一阶段的比赛。

另一名早前到队
的外援巴索

戈同样存在状态方面的问题，自去年
10月离队赴喀麦隆国家队报到后，他
长期滞留海外，其间缺乏系统训练和
比赛。归队后的巴索戈于不久前刚刚
恢复对抗训练，状态距离恢复正常还
需时间。因此联赛开局阶段，申花需要
更多本土球员在进攻端担起进球和组
织的责任。

球队并不缺乏进攻型球员。此前
的热身赛中，申花共计八粒进球来自
七名球员，且均来自于运动战。新赛季
可能出现在中路的曹 定、刘若钒，位
置能左能右的于汉超，攻防兼备的吴
曦、彭欣力，回归球队的正印中锋朱建
荣，新生代边路小将何龙海等球员都
为主教练吴金贵提供了更多战术变化
的可能。

不过，热身赛共计五粒失球有三
粒来自对手的定位球进攻，还有两粒
出现在球队领先后。丢球方式和丢球
的时间点都为申花的防守端敲
响了警钟，重组的全华班
防线将在新赛季
迎来考验。

本报记者 丁梦婕

金贵不满足保级，刘若钒们等待火力全开

6月4日 15:30 金州体
育场

上海海港 VS 武汉长江

五星体育 直播

6月3日 20:00

广州队 VS 上海申花

普湾体育场 五星体育 直播

喜 ·“重庆梅西”上门
自重庆两江竞技俱乐部宣布退

出本赛季中超后，中国足协特意增开
了一个临时转会窗口，目的是帮助队
中球员寻求“再就业”的可能。尽管上
赛季一度为保级而战，但重庆两江竞
技队中不乏特点鲜明的实力派球员，
其中曾在2019赛季入选过里皮时期国
家队的边锋冯劲，无疑是最炙手可热
的一员。
出生于1993年的冯劲，正值当打

之年。在此次加盟海港之前，他的职
业生涯全部于重庆俱乐部中度过，在
为球队出战的138场比赛中，冯劲作为
边锋打入11球，其主要特点是速度快、
突破能力强，能够胜任左右两条边路
的边前卫和边锋位置。2019赛季，重庆
两江竞技客场对阵广州队的比赛中，
冯劲上演了左路连过数人后的“一条
龙”破门，帮助球队抢回1分。也正是凭
借此球，冯劲赢得了“重庆梅西”的美
誉，有趣的是，他本人倒是C罗的球
迷。

众所周知，重庆两江竞技队的球
员在过去一年多时间里遭遇了比较

严重的欠薪问题，此次俱乐部退出使
得所有球员得以获得自由身资格，因
而此番海港签约冯劲，并不涉及任何
转会费问题，称得上是极具性价比的
引援。另一方面来说，冯劲之所以在
诸多追求者中选择海港，极大程度上
也是源于俱乐部颇为稳定的运营情
况，至少在这里踢球，冯劲不用再为
必要的生计问题而担忧。

种种因素之下，双方的牵手比较
迅速，相比张琳 和徐新主要出任中
后场位置，冯劲作为重庆阵中本土头
号攻击手，在来到海港后可能会成为
球队在边路乃至锋线上的重要选择。
前天傍晚，冯劲已经飞抵大连赛区与
海港会合，由于他并非来自疫情中高
风险地区，因此昨天上午，冯劲已经
可以直接加入到全队的合练当中。目
前来看，他甚至有望在首轮就迎来海
港生涯首秀。

忧 ·奥斯卡归期生变
冯劲加盟令海港在攻击线多了

一个选择，但外界最关注的奥斯卡归
期问题，却再度生变。

按照原定计划，奥斯卡会搭乘法

航航班于当地时间5月30日从巴黎出
发，经停韩国首尔后，在昨天下午飞抵
上海。然而在临出发前一刻，奥斯卡却
接到了意外消息，由于航空公司相关
原因，法航方面不得不临时取消包括
他在内的部分客人座位，这使得过去
一周都在为奥斯卡回归一事做着努力
的海港俱乐部措手不及，毕竟在当时
那种情况下，各方都难有其他方案及
时弥补。不得已，奥斯卡只能再度更改
他的回归计划。接下来，海港俱乐部将
继续全力为其联系操办归队事宜。
从目前来看，奥斯卡很有可能会

错过联赛第一阶段的绝大多数比赛，
甚至有必要的话，海港队需要做好直
到第二阶段联赛才能迎来队长复出的
准备。当然，正在大连备战的海港教练
组和球员们也的确没有多余的时间关
注场外的事情，6月4日他们就将迎来
新赛季首轮同武汉长江的比赛，对手
不仅坐拥三名外援，整个冬歇期的备
战也比海港系统许多。最近几天，海港
主教练莱科已经适当降低了一些球队
的训练量，一方面是为了让一些有伤
在身的球员有所恢复，更重要的是，临
近比赛球队也需要尽可能保持良好的
精神状态。


